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UNE FENETRE SUR DES SOUFFRANCES CACHEES 
 

Un beau jour, alors que je marchais dans la rue, j’ai remarqué plusieurs 

poubelles remplies à ras-bord d’objets divers, papiers en vrac, cahiers vierges… Un 

homme se tenait là, à surveiller. Je lui ai demandé : « Qui a jeté tout cela ? » Il m’a 

répondu : « Une dame de notre immeuble, qui est décédée récemment. Sa famille est en 

train de vider l’appartement. » Les objets étaient donc mis au rebut, à la libre 

disposition des passants. Objets chargés de valeur affective, chargés de passé, touchés, 

manipulés, chéris par la main d’une femme, morte à présent… Objets maintenant 

étalés sous le ciel.  Je suis reparti avec quelques cahiers vierges. Mais certains étaient 

couverts d’écriture…  

J’avais sauvé du dépotoir plusieurs journaux intimes. La première phrase lue 

m’a sauté au visage : « Je ne suis pas responsable du suicide de mon père ». Terrible 

phrase, terrible poids, qui doit être écrit pour être exorcisé. Tout le reste était à 

l’avenant. Plus loin, notations journalières pétries de douleur : « Je suis une femme à 

part entière. Avoir de la bouteille. Décider par moi-même »,  « Ne pas me décourager 

», « Me faire respecter » , « J’ai beaucoup souffert. Je suis blessée. Travailler avec la 

psy » , « On ne fait pas exprès de déprimer : indulgence, éloge de soi » « Tu es une 

belle personne ». 

Et la magnifique phrase, encouragement adressé à soi-même : « Continue à 

ajouter de belles notes à la symphonie du monde ».  

C’était une personne enfoncée dans une grande souffrance intime, qui 

cherchait, péniblement, répétitivement, à avoir du discernement quant à ce qui lui 

arrivait. C’était très touchant.  

La leçon est la suivante : nous ne savons jamais les souffrances des autres. 

Elles nous sont à jamais tues. Je me souviens de la sublime phrase de Marivaux dans 

La Vie de Marianne (1728-1742)  : « Nous qui sommes bornés en tout, pourquoi le 

sommes-nous si peu quand il s’agit de souffrir ? ». Interrogation lasse et angoissée. 

Autre phrase, vue sur Facebook : « Toute personne, à un moment donné, a connu 

l’Enfer. Alors soyez indulgents ».  

Jésus a dit : « Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés » (Luc 6, 37). Comment 

ne pas souscrire à cette injonction ? Nous n’avons pas les moyens de juger les autres – 

notre jugement sera forcément dérisoire, faussé, incomplet. Cependant, ce que nous 

pouvons faire, c’est accueillir les êtres blessés avec amour. Inconditionnellement. En 

tentant d’avoir ne serait-ce qu’une fraction du regard de commisération et d’amour que 

Jésus a porté sur le monde, sur l’Humanité, sur les malades. Chaque communauté 

chrétienne, chaque paroisse devrait ainsi être un espace libre de tout jugement, où, en 

se tournant vers le Christ, nous nous écoutons et portons mutuellement. Une fenêtre sur 

des souffrances cachées. 
 

Ludovic 
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4ème  Dimanche de Pâques  Année A 

Ac 2, 14a.36-41 ; Ps 22 (23) ; 1 P 2, 20b-25 ; Jn 10, 1-10 

REGARDE L’AUTRE  

 

« Je suis venu pour que les brebis aient la vie,  

la vie en abondance » (Jn 10,10) 
 

La vie en abondance… c’est quoi !? Ah, je sais ! Une vie où je 

peux être en même temps au four et au moulin, courir plusieurs lièvres à 

la fois, effectuer le programme de deux journées en une. Une vie 

pleinement remplie, productive et efficace !  

Alors j’entendis résonner la voix de Jésus : « Marthe, Marthe, tu 

t’agites et tu t’inquiètes pour bien des choses, une seule est nécessaire ! 

». Laquelle Seigneur ? « La vie éternelle ». Mais !? Et ici-bas ? « La vie 

éternelle ! Je suis venu pour cela ». 
 

La vraie Bonne Nouvelle, elle est là ! Jésus est 

venu pour que nous ayons, aujourd’hui, la vie 

éternelle ! C’est-à-dire, que nous puissions vivre, 

dès ici-bas, cette étroite relation avec Dieu. Une 

vie quotidienne en communion avec Lui. C’est 

précisément, la meilleure part, choisie par Marie, 

demeurer au pied de Jésus, pour l’écouter et le 

contempler. 

Le curé d’Ars en parle avec émotion, de cette 

présence divine dans la prière. « Quand on a le 

cœur pur et uni à Dieu, on sent en soi un baume, 

une douceur qui enivre, une lumière qui éblouit. 

Dans cette union intime, Dieu dans sa bonté nous 

a permis de lui parler. La prière est un avant-goût 

du Ciel et un écoulement du Paradis ». 

 

Alors de cette vie en abondance donnée par Jésus, nous aurions tort de 

nous en priver. Vous savez ce qu’il vous reste à faire ! Bon repos en Lui ! 

 

P. Théophile 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie 

de la paroisse. Pour ceux qui n’ont pas reçu la relance par la poste, 

n’hésitez pas à prendre les enveloppes du Denier sur les présentoirs 

de l’église. Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site 

internet de la paroisse : https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne.  

Merci à tous.  

 
 

 

HORAIRES pendant les vacances 

Lundi  1 mai : 11h : Messe  
Mardi: pas de messe à 9h , 17h -18h45: adoration ; 19h : messe ,  

Mercredi: pas de messe à 9h, 16h30 chapelet à la chapelle Jean-Paul II, 17h-18h30, 

accueil prêtre,  17h30-18h45 : adoration, 19h : messe 

Jeudi: pas de messe à 9h; 17h30-18h45 : adoration, 19h : messe 

Vendredi: pas de Laudes ni de messe à 9h; 17h-18h30 : accueil prêtre ,  

17h30-18h45 : adoration, 19h : messe 

Samedi: pas de Laudes ,  messe à  9h ; 11h-12h: adoration, 18h30: messe anticipée 

Dimanche: pas de Laudes à 9h, 11h et 18h30: messe 
 

    

    

  
          Carnet paroisial : 

        Prions pour notre défunt : Yvon PAUL 

 
 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

BÉNÉDICTION PASCALE DE VOTRE MAISON 
Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal :  

un temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile. 

Si vous souhaitez vivre cette bénédiction,   

veuillez vous signaler et vous inscrire à l’accueil paroissial . 

Nous vous contacterons pour un rendez-vous. 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

Samedi 13 mai 

Pèlerinage des femmes dans Paris. 
Une journée conscarée à la vocation féminine autour de la figure de 

Madeleine Delbrel. Célibataires, consacrées, mariées, mères, grands-

mères toutes sont conviées ! 

Départ à 14 h de la paroise Saint Jean-Baptiste de Belleville avec la 

petite équipe d’organisation et le P. Christian .  

Renseignements à l’accueil ou au secrétariat. 
Des flyers se trouvent sur les présentoirs.  

N’hésitez pas à les prendre et à inviter à ce pèlerinage . 
 

A vos agendas ! Pour les hommes : 

Pèlerinage à Vézelay le 1 et 2 juillet 2023 
 

 Dimanche 14 mai 11h 

Messe des curieux suivi d'un déjeuner partagé. 
Chaque paroissien invite 2 ou 3 personnes qui pourraient (re)découvrir 

la messe ou l'Eglise. Occasion de partager notre foi à nos amis, nos 

voisins, nos collègues...  

Soyons ainsi missionnaires et allons aux périphéries 

 comme nous y invite le pape François. 
 

Lundi 15 mai 20h45 : Théâtre 
À travers sa pièce de théâtre, "le fruit de nos entrailles", 

Sophie Galitzine nous fait replonger au coeur de cette traversée 

humaine et spirituelle que représente le mystère du mariage chrétien. 

Prix : 20€ / tarif réduit : 15€ .  

Lieu : Amphithéâtre  

8 rue Palestine 

Contact : Réservation et inscription à 

l’accueil et en flashant le QRcode. 
 PARCOURS REDECOUVERTE : 

Cinq semaines, cinq rencontres, partage des   questionnements, partage 

de reflexions pour approfondir notre foi. 

Dates : Les mardis 16, 23, 30 mai et le 6 ,13 juin 

de 19h30h à 21h30 au 25 rue Fessart. 

Inscrivez-vous sur: redecouverte@gmail.com 

Des flyers sont disponibles sur les présentoirs. 

 

Pèlerinage en Terre Sainte : 30 pèlerins (dont 10 de notre paroisse, les autres de 

Sainte Colette) ont commencé leur pèlerinage pour 10 jours sur les pas du peuple 

hébreux et de Jésus ! Pour beaucoup, l'occasion unique de fouler ces lieux saints, de 

revenir à nos racines et d'ancrer notre foi. Nous prierons pour la paroisse et chacun 

de vous, en particulier au bord du Jourdain. P. Théophile 

Ce dimanche aura lieu la quête pour les vocations à la sortie de la messe. 

Merci pour votre offrande. 

https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne

